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彰化縣伸港鄉民代表會第 20屆 

第 2、3次臨時會紀錄 
 

時間：中華民國 108年 8月 08日起至 8月 13日止。 

 

地點：伸港鄉民代表會議事堂。 

 

出席代表：(一)林其瑞(二) 柯嘉換(三) 陳軒樟(四) 柯國雄 

 

(五)王水泉(六) 林威遠(七) 陳聿琦(八) 周宥棋 

 

(九) 黃素月(十) 柯承翰 (十一) 姚見興 

 

列席人員：詳如簽到簿。 

 

大會主席：柯嘉換。           紀錄：周妙欣。 

 

8月 08日（星期四）：第一次會：報到、預備會議 

 

8月 09日（星期五）：第二次會：開幕典禮、討論提案 

 

8月 10日（星期六）：例假日 

                      

8月 11日（星期日）：例假日 

 

8月 12日（星期一）：第三次會：下鄉考察 

 

8月 13日（星期二）：第四次會：討論提案、臨時動議、閉幕典禮 
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8月 09日（星期五）：第二次會：開幕典禮、討論提案 

 

柯主席嘉換： 

    

    曾鄉長、林主任秘書、公所各課室主管、各位代表同仁、兩位秘書 

 

大家早安、大家好，這次是第 20屆第 2、3次臨時會，主要是要審議公 

 

所及代表提案，請各位代表踴躍發言，希望大會圓滿成功，現在請陳秘 

 

書宣讀議程。 

 

陳秘書福祥： 

 

   伸港鄉民代表會第 20屆第 2、3次臨時會議程： 

 

8月 08日（星期四）：第一次會：報到、預備會議 

 

8月 09日（星期五）：第二次會：開幕典禮、討論提案 

 

8月 10日（星期六）：例假日 

                      

8月 11日（星期日）：例假日 

 

8月 12日（星期一）：第三次會：下鄉考察 

 

8月 13日（星期二）：第四次會：討論提案、臨時動議、閉幕典禮 

 

柯主席嘉換： 

 

    各位代表對陳秘書所宣讀議程是否有意見，若無意見請陳秘書宣讀 

 

公所第 1號提案。 
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陳秘書福祥： 

 

公所提案第 1號案 

 

提案人：曾代理鄉長金來 

 

類 別：財政、主計 

 

案 由：請同意辦理本鄉 108年度歲入總預算–計畫型補助收入科目追 

         
        減預算金額 794萬 9,000元整。 

  

理 由：本鄉 108年度歲入總預算計畫型補助收入編列數為 1,924萬 
 

        5,000元整，因系統合計時將一般性補助收入 794萬 9,000元 

 
        重複計入 1次，導致總預算計畫型補助收入虛增 794萬 9,000 

 

        元，請大會同意本所辦理追減預算，追減修正後計畫型補助收 
  

        入編列數為 1, 129萬 6,000元整。 
  

辦  法：審議通過後辦理 108年度總預算第二次追加(減)預算。 

 
 
柯主席嘉換： 

 

    請財政課長補充說明。 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    主席、陳秘書、各位代表、鄉長及本所各位同仁大家好！ 

 
本鄉 108年度歲入總預算計畫型補助收入因系統操作錯誤合計時將一般 
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性補助收入 794萬 9,000元重複計入 1次，導致總預算計畫型補助收入 

 

虛增 794萬 9,000元，因這是計畫型補助收入，屬收支對列，雖然虛增 
 

歲入收入，但沒有做相對應的支出，不會影響預算運作，也不會影響決 

 
算結果，懇請大會同意做追減修正，以上財政課報告，謝謝！ 

 
柯主席嘉換： 

 

    各位代表對公所第 1號提案是否有意見，若無意見，本案照原案通 

 

過，請陳秘書宣讀公所第 2號提案。 

 

陳秘書福祥： 

 

公所提案第 2號案 

 

提案人：曾代理鄉長金來 

 

類 別：農業 

 

案 由：請同意先行墊付行政院農委員林務局補助本所辦理 108年度「彰 

 
       化縣伸港地區大肚溪口野生動物保護區及台灣招潮蟹的故鄉環 

 

       境管理及巡視計畫」，新台幣 37萬元整，以利業務推行。 

  
理 由： 

 

一、 依據彰化縣政府 108年 6月 14日府農林字第 1080201841 

 
號函補助。 

        

       二、檢附上揭核定補助函影本 1份。 
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辦  法：審議通過後先行墊付，俟辦理 108年追加減預算或 109年總預 

 

        算時再行歸墊轉正。 

 

柯主席嘉換： 
 

     請農業課長補充說明。 

 

紀農業課長枻佑： 

 

    大會主席、陳秘書、各位代表女士先生、鄉長、主任秘書及本所各 

 
位同仁大家好！本案的計畫是縣府年度計畫，本所也在今年年初在執行， 

 

經費是林務局核定，縣府在 6月 14日函並要求納入預算，本案主要執行 
 

的項目是大肚溪溪口野生動物保護區及台灣招潮蟹的故鄉環境管理巡視 

 
人員的人事費及一些簡易的設施修繕費，合計 37萬元整，請各位代表 

 

參閱提案附件，在此懇請各位代表審議通過，以利後續工作的執行，謝 
 

謝。 

 
柯主席嘉換： 

 

    各位代表對公所第 2號提案是否有意見，若無意見，本案照原案通 

 

過，請陳秘書宣讀公所第 3號提案。 
 

陳秘書福祥： 

 

公所提案第 3號案 
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提案人：曾代理鄉長金來 

 

類 別：財政 

 

案 由：本鄉委託臺灣銀行彰化分行擔任代理公庫銀行乙案，提請審議。 
  
理 由： 

一、 依據公庫法暨彰化縣縣庫事務處理自治條例規定辦理。 

 

二、 本鄉委託臺灣銀行彰化分行（轉委託彰化縣伸港鄉農會）之 
 

代理鄉庫契約期限 108年 12月 31日屆滿；須再遴選代理公 

 
       庫銀行，以利鄉庫業務順利推展，惟本縣公營銀行皆無意願 

 

       參加遴選。經縣府協調由台灣銀行彰化分行擔任本所代理 
 

       公庫銀行，業經台灣銀行彰化分行 108年 7月 24日彰化庫 

 
       字第 10800036111號函同意。 

 

三、 本案依據公庫法第 3條規定，遴選代理公庫銀行須提經貴會 
 

同意後委託其代理，並應報上級公庫主管機關備查。 

      
辦  法： 

 

柯主席嘉換： 

 

    請財政課長補充說明？ 

 

陳財政課長奕樺： 

      
    大會主席、陳秘書、各位代表、鄉長及本所各位同仁大家好！ 
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 本鄉公庫是由台灣銀行委託伸港鄉農會代理業務，公庫契約到 108年 

 

 12 月 31 日到期，依據公庫法暨彰化縣縣庫事務處理自治條例規定須再 
 

遴選代理公庫銀行，本所有發文請縣內公營銀行來參加遴選，但未得到 

 
回應，經縣府協調由台灣銀行彰化分行擔任本所代理公庫銀行，懇請大 

 

會同意，謝謝。 

 

柯主席嘉換： 

 

    對這案代表是否還有意見，如果沒意見公所第 3號案照原案通過， 

 

各位代表是否要發言？若無，今天議程到此結束，謝謝各位。 
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8月 13日（星期二）：第四次會：討論提案、臨時動議、閉幕典禮 

 

柯主席嘉換： 

    

    曾鄉長、林主任秘書、公所各課室主管、各位代表同仁、兩位秘書 

 

大家早安、大家好，今天議程是討論提案、臨時動議，請陳祕書宣讀代 

 

表第 1號提案。 

 

陳秘書福祥： 

 

伸港鄉民代表會代表第1號提案 

 

提案人：代表 姚見興 

 

連署人：柯嘉換、王水泉、陳軒樟、黃素月 
 

類  別：民政、建設 

 
案  由：本鄉第一公墓第一塔〈懷恩堂〉及第二塔〈慈恩堂〉納骨堂缺 

 

        乏無障礙坡道及電梯設備，造成民眾進出非常不便，建請公所 
 

        設置該等設備，以利鄉民進出使用。 

  
理  由：因本鄉第一公墓第一塔及第二塔納骨堂缺乏上開無障礙設施， 

 

        經部分鄉民反應嚴重影響本鄉老年人及行動不便人士的使用， 
 

       建請公所儘快規劃並設置無障礙坡道及電梯設施，以保障鄉民權 

 
       益。 
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辦  法：審議通過後，轉請公所辦理。 

 

 
柯主席嘉換： 

 
     姚代表是否要補充說明？ 

 

姚代表見興： 
 

    感謝大會主席，陳秘書、曾鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁， 

 
這案昨天大家一起下鄉考察，我少說一項是舊的靈堂，在一個月前有對 

 

夫婦向我表述其有 2位仙逝尊親，靈位一個放在第 1塔，一個放在第 2 
 

塔，唯一的兒子行動又不便，用人力扛上扛下，辛苦又力不從心，如果 

 
有設無障礙坡道，就能方便他們祭拜親人。至於電梯的設備是否有此空 

 

間及每一層樓要通行之處的空間，是否已經有先靈放在那兒了，這要請 
 

公所好好研議再評估可行性，但無障礙坡道要先設置。 

 
柯主席嘉換： 

 

    請民政課長說明。 

 

柯民政課長志忠： 

 

    大會主席、陳秘書、各位代表、鄉長及本所各位同仁大家好！      

 
感謝姚代表提案，目前第二塔慈恩塔部分有設置無障礙坡道，針對姚代 

 

表提案，我們會就現有設施在適當位置作指引標示措施，讓民眾知道無 
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障礙位置在那個方位，第一塔懷恩堂舊靈堂無障礙坡道及第一、二塔電 

 

梯部分，我們會再研議，謝謝！ 
 

柯主席嘉換： 
 

    各位代表對代表第 1號提案是否有意見，若無意見，本案照原案通 

 

過，請陳秘書宣讀代表臨時動議第 1號提案。 

 

 
陳秘書福祥： 

 

伸港鄉民代表會代表第1號臨時動議 

 

提案人：代表 黃素月 

 

連署人：姚見興、柯承翰、周宥棋 

 

類  別：建設 

 
案  由：本鄉中正路左轉中山路路口周邊紅綠燈交通號誌紊亂，常使駕 

 

        駛無所適從，影響交通安全，建請公所函請警察單位共同會勘 
 

        研商解決辦法。 

  

 

理  由：本鄉中正路路口(伸港清潔隊後門前) 交通號誌綠燈左轉時即遇 

 
       中山路路口(伸港郵局前)紅燈，常造成行車不便且嚴重影響交通 

 

       安全，實有急需改善必要。 
 

辦  法：審議通過後，轉請公所辦理。  
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柯主席嘉換： 

    
    黃代表是否要補充說明？ 

 

黃代表素月： 
 

    主席，陳秘書、曾鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁，大家好！ 

 
這案我們昨天下鄉考察有去看，因在交通巔峰時間，中正路那邊綠燈停 

 

很久，綠燈左轉又變紅燈，中午時間有賣吃的加上對面郵局出入的人又 
 

多，感覺很混亂也常發生交通事故，在此請有關單位改善，謝謝！ 

 
柯主席嘉換： 

  
    請建設課長說明。 

  

黃建設課長文騰： 
 

    大會主席、陳秘書、各位代表、鄉長及本所各位同仁大家好！ 

 
有關黃代表的提案，我們會函請相關單位檢討改善方案。 

 

柯主席嘉換： 
 

    各位代表對代表第 1號臨時動議是否有意見，若無意見，本案照原 

 

案通過。代表是否還要提臨時動議或有要發言的？ 
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周代表宥棋： 

 

    大會主席，陳秘書、曾鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁，大 

 
家早！本席轄區內有十幾戶的鄉民向我陳情，他們在崙東街已居住十幾 

 

年了，那邊 8米計畫道路前面被地主圍住了，出入非常不方便而且對生 
 

命財產安全也造成威脅，對公所及代表都有提出陳情，公所是否有辦法 

 

幫忙解決？ 

 

黃建設課長文騰： 
 

    因這案卡在十幾年前建商規劃建設時沒有與地主溝通好，才會與原 

 
原地主有糾紛，8米計畫道路公所是沒有經費徵收的，可以請地方有力 

 

人士與地主協調，若地主同意我們才能做，建議要徵收若通過公所恐會 
 

破產。 

 
 
周代表宥棋： 

 
    課長你是說 8米計畫道路公所是沒有辦法徵收嗎？ 

 

黃建設課長文騰： 
 

    全省都一樣若地主不同意，8米計畫道路公所是無法徵收的。 

 
 

周代表宥棋： 

 

    你的意思是地主同意就可以做嗎？ 
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黃建設課長文騰： 

 

    是的，以現有的法令幫忙處理。 
 
周代表宥棋： 

 

    目前鄉內有多少條 8米計畫道路？ 

 
黃建設課長文騰： 

 

    你看得到的鄉下道路幾乎都是 8米以下的。 
 
周代表宥棋： 

 

    我說的那條道路很狹窄，車輛出入很困難。 

 
黃建設課長文騰： 

 

    車輛不至於進不去。 
 
周代表宥棋： 

     
    消防車進不去，萬一發生火災，怎麼辦？ 

 

黃建設課長文騰： 
 

    消防車停路邊，水管還是可以接得進去。 

 
陳代表軒樟： 

 

    關於這案我個人有一些看法，據我了解住戶是要出錢買的，是與地 
 

主溝通上的問題，原本他們買房子時是有道路的，現在地主換人，之前 

 
獻地給公所舖路，現在既成道路大部分都不承認，讓百姓求助無門，剛 
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課長說請地方有力人士幫忙協調，我認為這有力人士就是公所，由代表 

 

做協調公信力不足，公所可以當公證人，秉承公平正義原則出面協調處 
 

理。 

 
陳代表聿琦： 

 

    請教鄉長，有關褐飛蝨農害問題，公所處理得如何？ 
 

曾代理鄉長金來： 

 
     大會主席、各位代表大家好！感謝陳代表關心，褐飛蝨農害問題有 

 

很多人反映，農業課調查大約農地有 8甲多，本所有將此情況陳報縣府 
 

處理，農委會函復說這不是天然災害也不是外來的病蟲害，有建議我們 

 
在發生時儘快噴灑農藥。上次有請相關單位及專家在農會開用藥說明 

 

會，在公所方面若萬一以後發生這情況，會優先購買及依指示用藥，目 
 

前農委會是沒辦法補助的。 
 

紀農業課長枻佑： 

 

    大會主席、各位代表，我在此補充說明，縣府已把農委會正式函示 

 
給我們，我們也轉給各村村長請他們幫忙向農民溝通沒有補助的方案， 

 

若還要加強宣導我們會研議。至於防治部分在第 2次會議我提到公所有 
 

55萬元的農藥補貼是在整年度的計畫裡，今年來不及待明年再與農會協 

 
調用藥方面調整。有請教詢問廖博士，何種藥對治褐飛蝨較有效，若農 
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會預算不足我們再協調明年提高預算提請大會同意協助。 

 

陳代表聿琦： 
 

    你的意思是農民去農會買藥有補助嗎？ 

 
 
紀農業課長枻佑： 

 

    反映在售價上，針對市售與農會的售價上的差價部分由公所補貼。 

 
陳代表聿琦： 

 

    這對受損的部分沒有實質的幫助。 
 

 
紀農業課長枻佑： 

 

    農委會函文說這不是外來種的病蟲害，且是原來的問題沒有讓農民 
 

措手不及，褐飛蝨原來就有，但往年較少，今年較多的原因，據廖博士 

 
推測因氣候暖化，東北季風把褐飛蝨吹來伸港，剛好氣候濕度適合就停 

 

留下來，所以防治是最重要的。 
 

陳代表聿琦： 

 
    請村長轉述不能補助，村長大都會害怕被罵不太敢講，是否個別發 

 

通知單告訴農民且明年買藥有差價補助，好好加強宣導，錢也是公所給 
 

農會的，要讓民眾知道。 
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紀農業課長枻佑： 

 
    因時間很趕，有來申請的只有姓名，沒有通訊資料。 

 

柯主席嘉換： 
 

    那天我也有來參加說明會，希望往後要多研究防治，不要每次發生 

 
農損才要補助。 

 

    另外剛剛周代表、陳代表所提 8米計畫道路的問題，法令執行上要 
 

與代表溝通協調，商議更周全的方法來解決問題。 

 
 

黃代表素月： 

 
    剛剛周代表所提 8米計畫道路的問題，據我側面了解，雙方都在氣 

 

頭上語氣都不好，還有 12戶有人傳出這事只要代表半數以上同意就可以 
 

要徵收那條道路就可以徵收的說法，這是不可能的事，我做那麼多年代 

 
表從沒碰到這種事，請問建設課長是不是？ 

 

 
黃建設課長文騰： 

 

    徵收是要代表會通過，但也要合乎法令而且也要陳報縣府同意。 
 

黃代表素月： 

 
    地主非不通情理，這事由公所出面協調當然也可以，但我還是認為 

 

也要由與對方關係好的第三者去跟他說較好，這是我聽到的所了解的。     
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柯主席嘉換： 
 

     各位代表還有要發言的？ 

 

周代表宥棋： 

 

    目前是高齡化的社會，政府也非常重視長照問題，彰化縣政府也在 

 

推動一社區一關懷據點，本席也認為伸港鄉也要落實一社區一關懷據點 

 

，請問現在 14村有多少關懷據點？ 

 

 

王社政課長世集： 

 

    目前關懷據點加長照在溪底社區，海尾村在申報中。 

 

周代表宥棋： 

 

    只有溪底及海尾村，還有很多村都沒有關懷據點，公所應積極輔導， 

 

讓民眾知道關懷據點的好處並讓縣內辦得最好的社區來說明，明年應增 

 

加關懷據點的預算，請課長用心一下好好照顧我們伸港的鄉民。 

 

 

柯主席嘉換： 

 

    周代表所提的社區關懷據點，請社政課辦理，多多益善。 

 

各位代表是否要發言或臨時動議，若沒有，本次大會到此結束，散會， 

 

謝謝大家。 
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